

イオラニ、プナホウへの道



ドクター高橋俊明
心理学博士／ドクター高橋塾塾長
宮崎県出身。東京教育大理学部生物
学科卒業。東京教育大教育学部心理
学科で修士号取得、ハワイ大心理学
部で博士号取得。1968年に川崎市、
69年に文京区、そして77年にホノ
ルルに塾を設立。2018年はハナホウオリ校に3人、プナ
ホウ校に69人、イオラニ校に39人合格。平均合格率は
66%。

Web: www.juku-in-hawaii.com
☎808-949-3366 / 808-679-5612 (日本語)

【その206】中高受験生の合格発表

受験は厳しい人生試練

6年生以上の合格発表が、3月23日（土）頃に郵送されます。大きい封筒には合格通知、普通サイズの封筒にはWaitingか不合格の通知が入っています。郵便配達員が大きい封筒を抱えて家に近づいて来たら、感動で歓喜の涙が頬を濡らすことでしょう。普通サイズの封筒なら、失望のあまり目の前が真っ暗になり、奈落の底に突き落とされた感がするでしょう。これはあまりにも厳しい、避けることのできない現実です。

私たち受験指導の人間は、この時期この両極端の気持ちを味わいます。3月は一番うれしい時であり、一番恐ろしい時でもあるのです。複数の受験生を抱える方は、その心の振幅がさらに何倍にも大きくなることでしょう。

古来、子の喜びに親は舞い、子の悲しみに親は泣くと言われます。私自身18才で不合格の時、死すら頭をかすめました。その一年後、自分の受験番号を大学の合格欄に見た時は、本当に生きていて良かったと感涙しました。

その経験から、大学に入るとすぐ教育研究会のサークルを作り、静岡大学や神奈川大学のサークル仲間とボランティア活動を始め、受験生の激励に神奈川県や静岡県を東奔西走したものです。

そこで一貫して言い続けたことは、「不合格になっても、生き抜け。生きる気力がなくなったら、すぐ連絡せよ。どんなに遠くても、必ずすぐ会いに行く」ということです。この精神は今でも変わりません。

住んでいた川崎の自宅で、東北や北海道から新聞店に住み込んで受験勉強をしている受験生を招いては、月一回昼飯会を開きました。中には、井ぶりを食べながら泣き出す受験生がいました。「田舎から出てきて、今、人の家の豊の上で、こんな風に食事できるなんて夢みたいだ」と言いながら。彼らのすごい所は、受験勉強をしながら新聞配達をやり、そこで稼いだお金を節約して、郷里に送っていたことです。弟や妹を思う彼らの姿を見たとき、自分の事しか考えていなかった自分の小ささを猛省せずにはおられませんでした。

合格した場合

4月15日までに、\$500のデポジットを払い入学の意思表示をします。高校生の場合、5月上旬に数学の学力審査が行われます。9年生入学の場合は、Algebra Iの筆記試験があります。テストの点数が80点以上であれば、9年生でGeometryのクラスを受けます。80点に届かない場合はAlgebra Iを受けます。50点以下の場合は、もっと基礎的な数学を受けることになります。

去年、プナホウ校9年生に合格した生徒Aは、4月いっぱい毎日2時間、週6日間、合計50時間勉強し、プナホウ校専用 (Custom Edition) Algebra I一冊を完了しました。その結果、Geometryを受けることができただけでなく、普通はプナホウ校在校生で8年生の成績がAであった生徒しか取れないHonors Geometry (430人余のプナホウ校9年生の中でトップ60人しか取れないコース) に入ることができました。

生徒Aは今、週2回その予習・復習の勉強を塾で行い、10年生でHonors Algebra II、Trigonometryが取れる

よう励んでいます。生徒A以外にもあと4人（プナホウ校に小学生時点で合格した元塾生）がHonors Geometryの勉強に来塾しています。

Waitingになった場合

4月15日までに同封されたハガキで、Waitingのリストにとどまる意思表示を知らせる必要があります。その上で、さらに次の選択肢があります。

- ① 春学期の成績を送る
- ② アポイントメントを取って、どうすれば合格できるか相談する
- ③ 4月27日のSSATを受ける
- ④ 6月8日のSSATを受ける
- ⑤ 志望校のサマースクールを受ける
- ⑥ 合格したいという意思を記した手紙を送る

合格の可能性は8月まであります。写真は、生徒Aです。

